

EL CLAMOR

SEMANARIO TRADICIONALISTA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Balearos		Peninsular	
Ordinarios, trimestre	1.90 pesetas	Honorarios, año	400 pesetas
Obreros, trimestre	0.65	Protectores,	800
Número suelto	0.05	Ordinarios,	2.00
atrasado	0.10	Obreros,	1.50

REDACCION Y ADMINISTRACION

Miramar, 6-2.º

PALMA DE MALLORCA

DOCUMENTO IMPORTANTE

HABLA ROMA

Aclarando las normas

Del Vaticano, día 22 de Abril de 1911.

Al Excmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Gregorio Aguirre García, Arzobispo de Toledo.

Mi eminentísimo y reverendísimo señor:

A las normas generales, por las cuales he trazado en las adjuntas letras las obligaciones de los católicos sobre asuntos públicos, añadiré aquí, por mandato del Sumo Pontífice, algunas otras, que afectan de un modo especial á los Obispos y clero españoles, y que se ordena principalmente á la defensa de la dignidad y autoridad de los mismos Prelados.

Así, pues, para que aquellas normas sean observadas con espíritu sincero y fraternal caridad, se ha de evitar en primer lugar se produzcan acerca de ellas disputas y controversias inútiles y perjudiciales.

Absténganse los Obispos de reprender á nadie públicamente, á no ser por una urgente necesidad: más si creen que hay algunos dignos de amonestación, llámenles y corríjanlos privada y fraternalmente.

No intervengan en las contiendas de los partidos, sino por graves causas, ni den la bendición ó venia á los candidatos políticos, de modo que se presenten como aprobados por el Obispo; pero en aquellas cosas que pertenecen á las públicas elecciones y arreglos políticos (vulgo combinaciones políticas) y demás negocios puramente civiles, ha de dejarse enteramente una honesta libertad á los varones católicos, salvando la debida obediencia al magisterio y leyes de la Iglesia.

Asimismo los ordinarios pongan fin á la previa censura de los diarios; más tengan por censores, según la norma de la Constitución «Pasce» á aquellos que sean recomendados por su prudencia, cuyo oficio consistirá en leer con diligencia las hojas de los periódicos escritas por los católicos, después de hallarse impresas, y si algo encontrase que ofreciera peligro, se ha de corregir oportunamente é imponer secreto.

Cuiden sin embargo los censores de no tocar aquellas cosas que pertenecen tan sólo á los asuntos civiles ó políticos, pues que de estas cosas, como antes se ha hecho mención, es absolutamente lícito á los escritores católicos decir y sentir lo que quieran, dejando á salvo la caridad y la justicia.

De vuestra eminencia humildísimo y afectísimo servidor.

R. CARDENAL MERRY DEL VAL.

A nuestros lectores

Hará unos días que recibimos la carta que á continuación publicamos y cuya lectura como es de suponer nos causó indecible alegría y vivísima satisfacción.

Dice así:

Sr. D. Miguel Singala

Palma.

Muy Sr. mío y distinguido correligionario: Dispénsame si vengo á distraerle de sus ocupaciones y quizá y sin quizá á aumentárselas considerablemente confiando en su entusiasmo por la Causa católica de la que es V. un buen paladín y confiado también en su amabilidad que espero sea tan grande como mi atrevimiento al escribirle á V. sin conocerle personalmente.

Lector asiduo de EL CLAMOR y entusiasta como el que más de la abnegada prensa netamente católica á cuyos progresos, difusión y crecimiento he dedicado una buena parte de mi actividad; convencido íntimamente de la importancia que en nuestros tiempos reviste esta nueva Cruzada de la buena prensa, me creo en el deber de informarle á usted de un proyecto que hace algún tiempo bulle en mi magín sin que mi pobre pluma se atreviera á darle cuerpo de realidad, temeroso de que la idea quedase muerta apenas nacida. Pero la bondad de ella misma, el poder realizarse fácilmente con la valiosa cooperación de V. y de todos los que le ayudan en la confección del valiente CLAMOR me impulsan á tomar la pluma para esbozar ligeramente el proyecto, sin perjuicio de que Vds. tomen de él lo bueno que tenga y desechen lo malo que, saliendo de mí, lo tendrá mucho.

Es el caso, Sr. Singala, que EL CLAMOR vino en buena hora á llenar un vacío inmenso en la prensa de nuestra provincia. Efectivamente, hacía falta en nuestra ciudad un periódico de lucha, valiente y denodado que fuese campeón que batallara con bríos é independencia por las benditas tradiciones patrias sin importarle un ardite el desprecio de los mismos católicos, siendo intransigente con todo lo que de cerca ó de lejos oliera á liberal y llamando como vulgarmente se dice, al pan pan y al vino vino. Y apareció EL CLAMOR fundado por Vds. sin propios recursos, según me han asegurado, ante la indiferencia asaz significativa de los que debían apoyar toda empresa católica llámese como se llame y creo que hasta con el sello de muerte prematura que quisieron grabar en su frente los que más interesados debían estar en su sostenimiento.

Felizmente los augurios de los pesimistas no se cumplieron y el periódico sigue viviendo, sigue luchando valientemente por los derechos é intereses de la Iglesia y de la Patria, sigue recorriendo el camino trazado por una mano hábil y experta en materias periodísticas, sin amilanarse por las contrariedades que les han salido al paso y sin retroceder un ápice. ¡Bien por los valientes!

Pronto hará un año (el 14 de Enero si la memoria no me es infiel) que vió la luz pública el valiente semanario tradicionalista. No sé cómo ni de qué manera proyectarán Vds. celebrar el aniversario de su aparición en el palenque de la lucha periodística pero á mi modo de ver las cosas, lo más práctico y de resultados más positivos para la vida de EL CLAMOR sería celebrar la fecha de su fundación introduciendo en él ciertas mejoras materiales que hicieran de nuestro periódico un gran órgano de opinión en la provincia.

Esto que á primera vista parece irrealizable no lo es tanto si considera V. que todos los católicos y jaimistas mallorquines deben estar interesados en la realización de este magno proyecto y que por tanto no es V. solo el llamado á trabajar y á imponerse

tan costosos sacrificios sino todos los católicos y jaimistas mallorquines que, haciendo honor á sus tradiciones y á su nunca desmentido entusiasmo por la causa católica, le ayudarán en tamaña empresa.

De la importancia excepcional que en estos tiempos reviste para la causa católica el hacernos con buena prensa, con periódicos que puedan competir y luchar con los enemigos del orden, de la Religión, y de la Patria no hablemos, puesto que á estas horas no debe haber un católico español que no esté convencido de que la limosna que se dá á la prensa católica es la más provechosa y la más útil para la defensa de los intereses religiosos y de la Patria.

Y con esto voy á terminar. Para la realización de toda empresa humana hacen falta medios materiales. Ya sé que no quiere V. recibir donativos y que su delicadeza le ha llevado á sufragar el cuantioso déficit existente. Mas es preciso que de hoy en adelante no sea V. el que se imponga tan costosos sacrificios. Hay pues que procurar al periódico otros medios de subsistencia. ¿Cómo y dónde? Ora bien constituyendo un junta protectora que se encargara de recoger donativos, ya abriendo una subscripción en las columnas del periódico.

Sea lo que fuere, adjuntas le remito cincuenta pesetas que gustosamente sacrificio porque el proyecto se lleve á cabo.

Espero que mis hermanos en el sacerdocio y todos los jaimistas y católicos antiliberales de esta provincia, muy especialmente los tan entusiastas de Palma, Lluchmayor, Campos, Manacor y Felanitx, contribuirán en la medida de sus fuerzas secundando así mi iniciativa.

Perdone este mi atrevimiento en gracia á los buenos deseos que me animan y mande como guste á su afección. s. s. y capellán q. b. s. m.

N. N., Pbro.

1.º Noviembre 1911.

En primer lugar nuestro más profundo reconocimiento al autor de la anterior carta por la feliz iniciativa que ha tenido de mejorar nuestro periódico dando un alto ejemplo de sacrificio y desinterés, y por la propicia ocasión que nos ofrece para lanzar á los cuatro vientos un proyecto que también bulla en nuestro magín, pero que no nos atrevíamos á que saliera de él por miedo á que nos calificaran nuevamente de locos y de soñadores. ¡Es tan triste encontrar el hielo de la indiferencia donde creíamos hallar el fuego del entusiasmo!

Pero allá ellos los pesimistas y los prudentes. Nosotros, confiados en Dios de quien somos y á quien todo se lo debemos, lanzamos el proyecto de mejoramiento de nuestro periódico seguros de que todos los buenos nos han de ayudar eficazmente para que nuestro querido CLAMOR salga en breve remozado con importantes mejoras materiales y de redacción que hace tiempo proyectábamos y que ahora las vemos casi como realizadas.

No en vano teníamos nosotros una confianza ciega en el porvenir de nuestro semanario. Una confianza tan solo comparable á la fé que nos anima á trabajar incansablemente por el Ideal, que hoy hace mover nuestras plumas y que mañana hará armar nuestros brazos para luchar en un campo más adecuado á nuestro carácter y aficciones que el del periodismo en defensa de nuestros sacrosantos principios.

Y esta fé inmovible que nos impulsa fuertemente á luchar por unos ideales á los que hemos ofrendado nuestras vidas y en cuyo honor hemos levantado en nuestros corazones juveniles un altar, fué la que nos impulsó también á fundar este semanario que tiene como timbre de gloria el ser clerical y que se enorgullece de llamarse tradicionalista.

Hemos luchado, quizá sin acierto, sin previsión y con grandes faltas de táctica, hijas de nuestra inesperienza periodística,

ca, las batallas del Señor; hemos luchado aguerridamente, sin desmayar, contra la indiferencia de los unos, el pesimismo negro de los otros y el desprecio y las chirigotas del de más allá que nos ha asediado continuamente, criticando nuestra labor y poniendo reparos fiños á nuestra conducta. ¡Si no hubieramos tenido enfrente más enemigos que los de nuestro Dios y los de nuestra Patria, con qué placer hubiésemos aceptado la lucha dispuestos á parecer en ella ó á obtener un triunfo glorioso sobre nuestros enemigos! Pero no ha sido así y á nuestro periódico le han salido á su paso obstáculos; que se creían insuperables precisamente porque nos los oponían elementos afines; y nosotros con nuestra tenacidad, con nuestro empeño decidido de sacar adelante este periódico que es nuestro, que es hijo de esa fé inmovible de la que hemos hablado antes y que calienta nuestro corazón, presta, energías á nuestra alma y excita extraordinariamente nuestra actividad, hemos hecho, hemos conseguido que el pobrecito CLAMOR que apenas tiraría un trimestre de vida lánguida y arrastrada, pueda vivir casi un año de vida honrada y relativamente próspera dentro de su modestia.

Y haremos más porque para ello tenemos almacenados en nuestros corazones un buen resto de energías no desgastadas en esta desigual lucha contra los elementos de dentro y de fuera; haremos de nuestro pequeño semanario un gran periódico semanal y después diario, que preste la debida atención á la política y á las cuestiones sociales, que sea ameno y útil, que enseñe y deleite, que pegue fuerte al que lo merezca y bombee al que lo merezca también, que no se case con el error ni admita contubernios con los enemigos solapados de la Iglesia, y por último que sea paladín aguerrido de nuestra cristiana tradición.

Y todavía haremos más porque ese es nuestro deber, fundaremos una escuela para obreros completamente gratuita, y luego organizaremos un requete y después celebraremos mítines y realizaremos excursiones y verificaremos apiecs, y más tarde fundaremos un secretariado social etc. etc. todo bajo la suprema dirección de los jefes del partido.

Y tan importante labor la emprendemos D. m. dentro de unos meses, á lo mas tardar en la próxima primavera, pues antes de iniciarla queremos asegurar en lo posible el éxito feliz que seguramente coronará nuestros esfuerzos y sacrificios.

Entretanto, lectores de EL CLAMOR á trabajar con fé y entusiasmo, á buscar nuevos subscriptores, á conquistar nuevos adeptos, á animarnos mutuamente con curriendo con asiduidad á nuestro Circulo afiliándose á él los que aun no lo esten y sobre todo á observar con gran celo una rigurosa disciplina.

Y ahora que nos motejen otra vez de locos y de soñadores! Así queremos ser porque los motejados por locos han acometido las más grandes empresas de la humanidad. En cambio de los prudentes, de los atacados por la roña del indiferentismo y de los que tienen el corazón de estatua de mármol no nos dice la Historia que hayan hecho nada de provechoso y de útil como no sea criticar despiadadamente á los que con toda su buena fé y mejor voluntad luchan denodadamente dejando entre las zarzas girones de su vida y quizás de su porvenir...

LA REDACCION

Todos aquellos de nuestros amigos que simpaticen con los proyectos expuestos anteriormente y estén dispuestos á apoyarlos moral ó materialmente, sírvanse dirigirse á la Secretaría del CIRCULO TRADICIONALISTA.—Pelaires 33. de seis y media á siete y media de la noche.

**

A unos TREINTA MIL asciende actualmente el número de ejemplares de EL CLAMOR, repartidos gratuitamente desde el 14 de Enero del corriente año, por

cuenta de la Administración de este periódico.

Hará unos meses que por conducto del Círculo Tradicionalista de esta ciudad remitimos al Presidente del Círculo de Barcelona la lista de los suscriptores y el importe total de las cantidades recogidas para socorrer á la Vda. é hijos del infortunado Hilario Aldea.

Cuando las publique nuestro estimado colega El Correo Catalán las daremos á conocer á nuestros queridos lectores.

A nuestros queridos lectores que aún no estén al corriente con esta Administración les rogamos encarecidamente tengan la bondad de hacerlo cuanto antes, muy especialmente los de Muro, Porreras, Esporlas, Establiments, Puigpuñent, Capdellá, Calviá, Santanyí, María, Sta. Margarita, Alcudia, Llorito, Marratxí, Pont d' Inca, Son Servera, Randa, Buñola, Fornalutx, Escorca y Orient, la mayoría de los cuales no han satisfecho ni tan solo el primer trimestre de su suscripción.

Los suscriptores de los referidos pueblos pueden remitirnos el citado importe en sellos de correo de 0'15 y 0'25 ptas. cuidando en tal caso de certificar la carta y descontándonos, si les place, el importe del certificado.

Esperamos serán contadísimos los que desoigan el presente aviso.

A uno... y á muchos

Si tuvieses grandes deseos de hacer mucho, y de que los otros hiciesen más que tú, te complacerías en que las obras de los demás obtuviesen más gloria que las tuyas.

P. PALAU.

DE COLABORACIÓN

Prologo de un sainete

Ten siempre con un manto velados tus encantos pudorosos porque en cosa de encantos misteriosos Perdido el mistic no adios encanto.

Campoamor.

Pasaron las elecciones municipales en las que tan á gusto hanido el brazo conservadores, republicanos y liberales; lástima que á última hora no hayan pactado con los socialistas y economizando algunas pesetitas, hubieran podido gastárselas en un grupo fotográfico para que adornando los salones de la Peña hubiera sido glorioso recuerdo y ejemplo para la posteridad. La corona y el gorro frigio para ciertos dinásticos son dos jalones que marcan camino recorrido fácilmente.

El historiador del partido conservador mallorquín tiene muchas áureas páginas que escribir al estilo del cronista del conde del Molinero de Subiza.

Desde la primera vez que se presentó D. Antonio Maura como diputado (en cuya elección fué debido su triunfo á los carlistas)

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando este acreditado

que fué rudamente combatida su candidatura por los conservadores, no solo en las urnas más también en todos los terrenos, no reparando en medios, pasando por algaradas de chiquillos en las calles, de insultos en periódicos etc. etc. hasta hoy en que sus partidarios, sus ídólatras, se unen con todo lo que ellos llamaban [contaminado para combatir á los carlistas, media una serie de sucesos que sería largo relatar y honrosísimo modelo de agradecimiento, consecuencia y decoro político.

Hace dos años, rasgando sus vestiduras, proclamaban la unión de las derechas, para combatir á las izquierdas; los carlistas, siempre dispuestos á apoyar el bien, caen en la trampa y sin pedir puesto alguno para ellos, apoyan á los conservadores con todas sus fuerzas. La masa neutra de píos varones que forma en agrupaciones que se llaman católicas-antiliberales, ven una rendija abierta para colarse, y unos inocentemente, otros mas cucos en busca de alguna breva, invaden los salones de la Peña cantando el «Hosanna» ante los potentes dioses mayores liberales conservadores, formando un pisto manchego de sotanas, congregantes y católico-liberales, todos repitiendo á coro la frasecilla de la IMPLACABLE HOSTILIDAD á los liberales.

Más tarde los hechos demuestran que la implacable hostilidad no es contra los liberales, no es contra las doctrinas anticatólicas de separación de la Iglesia y el Estado, ley de asociaciones, etc. etc. ¡Ca! la implacable hostilidad no es contra las ideas, esas no, todas ellas por avanzadas que sean no asustan, el derecho público no es católico ni protestante, cada cual puede pensar y decir lo que quiera, el pensamiento no delinque; la implacable hostilidad es contra un hombre que hizo abandonar el poder al partido conservador despues que su previsora mano evitó que Barcelona se convirtiera durante una semana en pequeña Comune, la implacable hostilidad es contra Moret. Canalejas es otro López; aun que sostenga los avanzados principios de Moret; aun que considere sarna y lepra á los católicos, eso no importa, hay que apoyarle, hay que sostenerle directa é indirectamente, sus leyes del candado y otras tienen que subir á flote. Y estemos tranquilos, aun que en meetings católicos se levanten Defensas Sociales y oradores que hasta desgañitarse griten aquellos versitos: Rujá el infierno, brame Satán, esos oradores, esas Defensas, son católico-liberales y son nuestras, hay que comer, hay que vivir, v vamos á gusto en el machito dinástico-liberal; los carlistas esos idealistas que no quieren doblar la rodilla ante el becerro de oro del catolicismo-liberal, que prefieren el ayuno á la apostasia, ya nos defenderán contra las izquierdas como lo han hecho en Barcelona, San Felip Valencia Alcira y donde quiera que la revolución se presente; cuando se blasfema en el Congreso, cuando se proponen leyes de persecución contra la Iglesia, que protesten hasta agotar sus fuerzas físicas, eso les corresponde; á nosotros á los católico-conservadores, á los neutros, á los defensores sociales, nos corresponde callar prudentemente, guardando nuestra elocuencia para seguir engañando á la masas á fin de que nos crean la derecha, la verdadera tia Javiera.

Nos hemos estendido sobradamente, olvidando el fin que nos propusimos, esto es dar unos datos sobre las pasadas elecciones mu-

nicipales como á modo de prólogo del sainete que se va á representar en el Consistorio. Después de todo, en los comentarios sabrosísimos que hace el público de Palma sobre los nuevos ediles, cualquier hijo de vecino puede encontrar y asistiendo á las próximas sesiones municipales presenciaremos el sainete, aunque cara les resulte la temporada á los contribuyentes pero... los chicos se han de divertir ¡qué caramba! no van á pasarse toda su vida sentados en los balancines de las sociedades de recreo, es preciso «jugar á congreso» es preciso darles medios de lucir su oratoria y sus dotes administrativas. Los meetings son muy de tarde en tarde en Palma y esto de tener cuerda para quince días y no aprovecharla es muy triste.

Lector te espero en el gallinero del teatro municipal.

UN ELECTOR.

Notas bibliográficas

La Curia Romana

según la novísima disciplina decretada por Pio X.—Comentario canónico é histórico sobre la Const. SAPIENTI CONSILIO por el P. Juan B. Ferreres. S. J.—Segunda edición.—Un opúsculo con XC y 575 páginas 6 pesetas en rústica y 7,50 en tela inglesa.—De venta en la Administración de Razón y Fe, Plaza de Santo Domingo, 14 Madrid.

Obra la más erudita tal vez de cuantas hasta el presente se han escrito sobre esta materia de palpitante actualidad y de interés universal. Estudia documentalmente el origen y vicisitudes de la Curia Romana, del Consistorio, de la dignidad Cardenalicia y de todas y cada una de las Sagradas Congregaciones, Tribunales y Oficios que actualmente constituyen la Curia Romana, así como también de las que existieron en otros tiempos y cuyos decretos, sentencias, resoluciones, etc., léanse con frecuencia en los autores y no debe desconocer un canonista. Como ejemplo de estas investigaciones históricas léase lo referente á la dignidad Cardenalicia, á la Sagrada Penitenciaria, á la Cancillería Apostólica, etc.

No menos notable que la parte histórica es la exposición doctrinal, clara, metódica y circunstancial de la vigente novísima disciplina introducida por Pio X. en virtud de la Constitución Sapienit consilio, de las leyes y normas que la completan y de todas las declaraciones subsiguientes, exponiendo con particular interés todos los cambios y modificaciones que la nueva disciplina ha introducido y sin que el autor pierda de vista cuanto se relaciona con la práctica, como puede observarse, v. gr., al tratar de las dispensas y demas gracias concedidas por la Santa Sede y la Curia Romana, del modo de acudir á la Sagrada Penitenciaria, de los recursos y apelaciones á Roma, no obstante hallarse entre nosotros establecida la Rota española, etc.

Va enriquecida la obra con tres índices. El general, que es muy circunstanciado; el alfabético de materias, que facilita mucho el manejo de la obra, y el de autores y ediciones citadas y que se han tenido á la vista, que es una de las mejores recomendaciones del libro, puesto que prueba la copiosa y selecta erudición que lo avalora.

Los esponsales y el matrimonio

Según la novísima disciplina.—Comentario canónico-moral sobre el decreto Ne temere por el R. P. Juan B. Ferreres, S. J.—Quinta edición corregida y muy aumentada.—Un opúsculo en 8.º de 460 páginas 3,50 pesetas en rústica y 4,50 en tela inglesa.—Dirijase los pedidos al Sr. Administrador de «Razón y Fe», Plaza de Santo Domingo, 14. Apartado 386. Madrid.

Es el más amplio y completo de cuantos comentarios se han escrito sobre el decreto Ne temere. En menos de cuatro meses se agotó la segunda edición, de más de 3.000 ejemplares, y rápidamente se han agotado también las ediciones tercera y cuarta.

El ilmo. Secretario de la Sagrada Congregación del Concilio, Mgr. Pompili, dice que ha admirado en este Comentario «la claridad de la doctrina, el buen orden en la exposición y la prudencia en los juicios», y Acta S. Sedis alabó «de clara y segura» lo interpretación que del decreto Ne temere hace el opúsculo.

Muchas de las opiniones expuestas en las ediciones anteriores de este libro han sido después confirmadas por las resoluciones de las Sagradas Congregaciones del Concilio y de los Sacramentos.

Es «obra de consulta» por la amplitud y solidez con que se comenta el decreto y todas sus declaraciones y por la notabilísima serie de consultas recibidas de Europa, Asia y América, en cuya resolución se ve aplicada la doctrina del Comentario, lo que da mucha luz para la inteligencia del decreto.

Sirve de excelente «manual práctico» el «Resumen de la nueva disciplina y su comparación con la antigua», calificado de «utilísimo», por Acta S. Sedis.

En esta edición, además de haberse revisado todo el Comentario, se ha completado y perfeccionado el del decreto Ante editum, se han añadido y comentado la larga serie de declaraciones que la Sagrada Congregación de Sacramentos dió el 13 de Marzo de 1910, la causa de 27 de Mayo sobre la doble jurisdicción de la India, la declaración de 6 de Marzo de 1911 sobre la prueba del matrimonio, y la Instrucción del mismo día sobre la libertad de estado y el aviso del matrimonio, y se han aumentado considerablemente las aplicaciones prácticas.

Además se ha añadido también un minucioso índice alfabético, de materias y de nombres propios que ayudará no poco al manejo del libro.

Hotel «La Verdad»

para sacerdotes y demás personas

Calles de San Severo, 3; San Felipe Neri, 1 y 3, y Plaza de San Felipe entrada San Severo. (esta calle da frente la Catedral)

BARCELONA

PENSION DIARIA, 3'50 pts.

Grandes Reformas y ampliaciones del local. Elegantes y espaciosos comedores. Timbres. Alumbrado eléctrico en todas las dependencias y habitaciones. Servicios espléndidos. Es la única casa que con tan reducidos precios ofrece tantas ventajas al señor pasajero.

Abonos por temporada — On parle français

CASA MANSO

HOSPEDAJE

para Reverendos Sacerdotes y demás personas católicas Canuda, 45 y 47 (esquina Plaza Sta. Ana) Barcelona Inmediata á la Rambla.—Habitaciones independientes y buenos departamentos para familias —Tres comedores y Salón de lectura—Trato familiar—Alimentación sana—Servicio pronto y esmerado—Precio desde 3'50 pesetas diarias—Cubiertos á 1'50 pesetas.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Diputación, 273, farmacia, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y Américas.

ELIXIR CALLOL

LA HIGIENE ANTE TODO!

Muchas de las enfermedades tienen por base la adulteración y falsificación de los alimentos

La salud exige una alimentación higiénica y nutritiva

Los Médicos en general prescriben á sanos y enfermos LECHE PURA como base de una buena nutrición.

La lechería LA PUREZA de Jaime Cerdá Rotger, calle de Santa Clara esquina Pont y Vich (frente al CALL) es la que sirve con esmero y garantía, pues no se expende sin haber sido antes analizada, y en las clases siguientes:

Leche esterilizada especial para enfermos

Leche pura garantizada de Vaca y Cabra (sin esterilizar)

A O'10 MEDIDA

Servicio de LECHE CALIENTE y CAFE CON LECHE á todas horas

AVISO A LOS CONSUMIDORES

Exigir á su servidumbre el sello del establecimiento con fecha corriente, que deberá ir pegado á todo envase como garantía de su procedencia, para evitar ser engañados como diariamente sucede.

AVISANDO SE SIRVE Á DOMICILIO

Este servicio irá también precintado con una etiqueta de la casa para garantizar la pureza del contenido de sus envases.

No confundirse: Calle de Sta. Clara esquina Pont y Vich, frente al Call

MATERIAL AGRÍCOLA MODERNO

de la importante fábrica de D. Apolinar Arrieta de Pamplona

Arados Bravant Bajac, dobles y simples.—Gradas, rastrillos, corta-pajas, trituradoras, clasificadoras de granos.—Utensilios completos para todos los cultivos. Molinos de viento, norias y bombas de todas clases.—Prensas y filtros para vinos y aceites.

Material á vapor, á petróleo y á Malacate para trabajos de desfonde y desmonte, etc., etc.

Dirigirse á Miguel Ramis Liabrés, SANSELLAS.

Imágenes, Altares,

Monumentos, etc., construidos en los académicos talleres de

PIO MOLLAR

exposición permanente de

OBRAS DE ARTE CRISTIANO

29, Salvador 29 VALENCIA (España)